

La Industria y el Pueblo

PERIÓDICO SEMANAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Elche, número suelto, 5 céntimos.—Mes, 25 idem.—Fuera, trimestre, 1,25 pesetas.—Extranjero, trimestre, 1,75 idem.

No se devuelven

ORIGINALES

REDACCION Y ADMINISTRACION

En el Centro Industria Alpargatera, Corredera, 49, donde se dirigirá toda la correspondencia.

Las elecciones municipales

Para el domingo 12 de los corrientes está convocado el pueblo, para elegir á los ciudadanos que le han de representar en el Municipio. Pero por desgracia, casi nunca es la voluntad del pueblo la que sale triunfante de las urnas, que más bien que para depositar los hombres su sufragio, aprovecha para juegos de prestidigitación en los que se escamotea la voluntad nacional, al antojo de los que empobrecen y aniquilan á esta desgraciada patria nuestra.

La agricultura, la industria y el comercio, muéstranse indiferentes siempre en estos casos, y en nuestro sentir, no debieran hacerlo así; pues la vida de estos tres elementos, ha de ir desgraciadamente unida á la política y sería su deber tomar parte activa en estas luchas que á los intereses generales del pueblo afectan, hasta conseguir el saneamiento de la vida administrativa de la nación.

Mientras los agricultores, los industriales y los comerciantes continúen con su indiferentismo, seguirá la agricultura sujeta á las inclemencias de la Naturaleza y la Industria y el Comercio de España continuarán sufriendo las consecuencias que hoy padecen, por el atraso que llevamos en las demás naciones civilizadas del mundo.

La industria de Elche

El llamamiento que el pasado domingo hacían los dos semanarios que en la localidad se publican desde sus columnas á las autoridades locales, á las personas pudientes del pueblo, y á los fabricantes de alpargatas de aquí, me han impulsado de nuevo á ocuparme de la industria de Elche, aún apesar del indiferentismo demostrado por la mayoría de mis compañeros de industria, pues soy de los que opinan que por encima del puntillo personal, están los deberes sagrados del hombre amante de la vida de su pueblo.

Ni los patronos ni los obreros ilícitanos tenemos otro porvenir que el de la industria alpargatera, y solo al sostenimiento y acrecentamiento de ésta, debemos encaunar toda nuestra inteligencia, nuestras aptitudes y nuestros esfuerzos.

Cuando se previene un mal y resulta el previsor triunfante, no es satisfacción lo que se experimenta, es sentimiento lo que se siente, pena que aboga, dolor que mata. Esto me ocurre á mí.

Lo que en la industria de Elche sucede hoy, es solo un aviso de lo que ocurrirá mañana si no nos disponemos los fabricantes y los obreros que de la industria alpargatera tenemos que vivir, á procurarle vida con nuestra unión, y ayudados por los demás elementos que tienen parte activa y directa en la vida y desarrollo de la industria de nuestro pueblo.

Yo no puedo aportar al llamamiento que la prensa local hace, más que irrealizables problemas quizás, y mi inteligencia como industrial.

Mucho tengo dicho y escrito sobre los caminos que tomar debiéramos para que la vida de nuestra industria se apróspera, pero véome obligado hoy á ocuparme de nuevo de uno de los puntos que llevo ya presentados. El del Sindicato de exportación.

Para llevar á la práctica este Sindicato que bien pudiera ser la salvación de la industria alpargatera, hice ya desde estas columnas un llamamiento á los fabricantes, y hoy lo hago extensivo á todas las fuerzas vivas del pueblo, puesto que á todos nos interesa más ó menos directamente la vida industrial de nuestro Elche querido.

Recordarán los que leyeron aquel artículo mio que del Sindicato de exportación trataba, que lo presentaba bajo la base de no fabricar nada para la Península y que su misión fuese únicamente la de buscar mercados nuevos, con el fin de encontrar puntos de colocación para nuestros productos.

Hoy, y ante la crisis de trabajo que atravesamos, la que por desgracia no desaparecerá tan pronto

como deseamos, vuelvo á propagar la fundación del Sindicato de exportación y confío en que esta vez correrán mejor suerte mis desinteresadas indicaciones.

Unanse á los fabricantes que como yo opinan todas aquellas personas que por el bien de su patria chica se interesan y coloquemos la primera piedra de la grande obra.

Para que á ella pudieran contribuir grandes y pequeños, sería conveniente llevarlo á la práctica por acciones de 250 pesetas y fundado para la exportación como lo tengo dicho y para fabricar todas aquellas clases que en otros pueblos se fabrican, las que hoy no fabricamos por causas que en otra ocasión haré públicas, prometo con mi vida que la del Sindicato había de ser muy próspera.

Dedicándose el Sindicato á fabricar las alpargatas llamadas Asperas legítimas, las Lorquinas, las Vizcainas, las Mallorquinas, las de Castellón y las de Cervera, no se conocerían en Elche los días de paro, con lo que nos acercáramos á la vida al apartarnos de la muerte.

No piense ninguno de los que me lean y conmigo estén en este asunto, que lo que me propongo es presentar algún tesoro oculto, pues desde el momento que abogo por lo de las acciones de 250 pesetas, se verá que pienso solo en la vida de la industria y no en el negocio de los industriales.

Ahora bien: si se encontraran ocho ó diez hombres dispuestos y con capital suficiente para la creación del Sindicato de exportación, sería más segura la vida de éste y el engrandecimiento y la prosperidad de nuestro pueblo.

VICENTE SANSANO FENOLL

TU RETRATO

A la encantadora señorita *Martirio Cea Mateu*.

Es tu boca pequeña, sin exceso, más muy grandes en cambio son tus ojos: Son tus labios tan limpios y rojos, que me causan al verlos, embeleso. Tu seno es de alabastro, bello y grueso:

tu pié muy pequeñito y mano igual, y vislumbre en tu frente virginal y en tu altiva figura la nobleza, unida para siempre á tu belleza, que robosa ¡oh, Martirio! gracia y sal.

JOSÉ MARÍN MARTÍ.

VISUALES

X

Allá lejitos, muy lejos de nosotros, en la Islandia, dícese que el código eclesiástico de aquella posesión dinamarquesa tiene un artículo por el cual se concede á los obispos y también á los miembros inferiores del clero, el derecho de impedir el matrimonio á cualquiera mujer que no sepa leer, lo cual implícitamente nos evidencia que no hay un solo hombre que se encuentre en tal caso. Podrá, en verdad, pareceros excesiva semejante prohibición; más no debéis desconocer cuán discreta y propia es á la vez para asegurar la instrucción de las generaciones venideras. En muchas parroquias hay una pequeña biblioteca, propiedad de la iglesia, y que se pone en circulación entre los feligreses de ella, excitando el mismo párroco el deseo de leer y trabajar al objeto de que las lecturas sean útiles á todos según sus tendencias y aplicaciones. ¿No es esta una verdadera escuela popular ambulante? Si; cada libro representa un maestro cuya voz docente enseña y aconseja á las muchedumbres.

Hé aquí una costumbre que debiera tomar carta de naturaleza en toda España, que bien la necesita, y si se establecimiento no la recomienda donde allá la vemos instalada, al menos deberíamos poseer dicha biblioteca las escuelas públicas, que doctos profesores halláramos en ellas que imitaran el ejemplo de los párrocos islandeses.

Yo, por el bien que entiendo reportaría á la inculta masa social de Elche, me atrevo á proponer esta sencilla idea de marcada importancia y á la vez económica, á nuestro ilustre municipio, ahora que contamos con un entusiasta y decidido alcalde presidente, revelador por sus palabras y nobles

arrestos de lo mucho que la ciudad puede deberle, no siendo la moralidad y el progreso lo que ciertamente le preocupan menos.

Es claro que precisaría reglamentar el pensamiento; más la labor no se presenta difícil ni enojosa, y de esta suerte contaríamos con nuevos centros especiales para la instrucción obrera. Los que no gustaran visitar las clases diurnas nocturnas lo harían los días festivos con relativo aprovechamiento. El hierro es la tercera manodera hombre, y la lectura constituye su segundo cerebro.

El que no sabe leer, más que como hombre se exhibe doquier cual bulto humano que amengua su dignidad y se roba los más preciados medios de subsistencia.

Si bien la lectura es la puerta de entrada del templo del saber y la llave de los conocimientos humanos, es necesario á la vez obrar con prudencia en la elección de los libros que se manejan para no malograr el fruto.

Sean los predilectos pocos... de sana, sólida é interesante enseñanza. Las obras científicas llegan á hastiarnos con sus profundas teorías, sólo convenientes á los iniciados en las ciencias.

Escogido que sea un volumen, leedlo varias veces sin cansancio; no os arrepentiréis de ello, pues se advierte que cada vez descubrimos nuevas ideas pasadas sin apercibirnos en la lectura anterior. Los que más caminan y observan más ven, esto es indudable; pues así también los que más leen y reflexionan más aprenden y más saben. La lectura razonada nos enseña á pensar y enriquece el caudal de nuestros conocimientos.

Temo rebasar los límites concedidos y no puedo extenderme más; pero forzaré el círculo en que discurro un poco y terminaré con otro sano consejo. Mucho se escribe hoy aunque no todo es bueno, y como apenas queda tiempo para tomar apuntes de tantas páginas impresas, cuando hayáis de escoger una obra para solaz y provecho y tengáis la suerte de poseer madres instruidas, por desgracia harto escasas, dadlas el libro á las autoras de vuestros días, y si ellas, después de haberlo hojeado, os autorizan su lectura, no lo dudéis, la tal obra es buena: adquiridla y saboreada.

Por último. Vale más no leer que entretener vuestros ocios en libros que pueden extraviar el entendimiento ó corromper la virtud del corazón: un alimento puro da salud, nutre y fortifica; pero mal condimentado ó mezclado con sustancias nocivas atormenta el estómago, lo desorganiza y lo aniquila.

V. M. y A.

VICENTE GIMENO BURGUET

Escuela superior Elche, 7-XI-95.

¡Desgraciada!

A mi querido amigo Jacinto Penol

Mira esa joven pálida,
¡con qué gentil donaire
luciendo va el pié breve
y columpiando el talle!
¡Qué traidora sonrisa!
¡Qué garganta incitante!
¡Qué ojos negros, tocando
llamada de galanes!
Se para y algo busca...
Vacila... ¡Ay Dios, se cae!
Los guardias la socorren...
—Niña ¿qué tienes?— ¡Hambrel!

RODRIGO LÓPEZ

Madrid y Noviembre 905.

CRÓNICAS CORTAS

MISERIA

Hosco y malhumorado me desperté

Sali de casa.

Necesitaba algo que me volviera al sano regocijo del espíritu. El ánimo se aquieta ante el aire libre de las calles y el tumultuoso desfile de las gentes lo divierte. Sin rumbo fijo, seguí por calles y plazuelas sucias y asquerosas y resbalando aquí y escurriéndome allá, pude llegar á una de las principales calles de esta población, donde me encontré con un inmenso concierto de seres humanos, obreros sin trabajo, que dejaban al descubierto el retrato de la miseria en sus rostros demacrados é ictericos y en sus ropas desgarradas y sucias.

Nadie hablaba.

Se miraban entristecidos, melancólicamente, pero sin proferir palabra. Parecía que fuerza no les quedaba á aquellos desgraciados para comunicarse sus miserias, ó que tenían vergüenza de hacerlas notorias. Algunos se resguardaban del frío por medio de inútiles tapabocas: los más, tiritaban y se acurrucaban en el quicio de alguna puerta, con las manos en los bolsillos y la gorra calada hasta las orejas.

Cuando veían venir á algún potentado, los rostros de aquellos hombres se animaban y creían ver la solución de sus penas y tristezas. Pero cuando pasaba sin decirles nada, entonces el dolor volvía á brillar con más intensidad que antes, porque desaparecía una ilusión y aumentaba un desengaño.

Las horas pasaban y aquellos hombres, calor buscando, ya que no encontraban trabajo, tomaban el sol.

¡Tomar el sol! ¡El oficio del español! como sacásticamente nos dicen las demás naciones. Pero lo dicen porque no lo saben. En España no se toma el sol por oficio, sino por necesidad. Si hubiera trabajo para todos los obreros, seguramente no se vería á nadie va-

gar por las calles, ni tomar el sol en las aceras.

El astro rey se hallaba en el cénit.

La última campanada de las doce acababa de dar en el reloj de la casa consistorial, y por las bocacalles aparecían los obreros que tenían trabajo, que ganaban el cotidiano y mezquino jornal para mantenerse y mantener á sus familias. Venían alegres. Pero esa alegría no era más que un paliativo para encubrir y disimular sus agonías. Pronto se mezclaron todos y á los pocos minutos nadie quedaba en la calle. Los que habían trabajado á comer, los que no tenían trabajo, á pensar.

¡Qué pensamientos más terribles y qué ideas más feroz!

EL CONDE STABLE

Paseo en moda

El domingo por la noche, á la pintoresca plaza de la Merced, asistió la belleza ilicetana, representada por niñas elegantes y muy guapas. Estuvo tan concurrida aquella bonita plaza, que me he dejado un recuerdo y me ha dejado unas ganas de que sea siempre domingo, que durante la semana no he pensado más que en esto. ¡Miren si tiene esto gracia! Y es que aquello es muy hermoso. Siempre la música en danza, y aspirando los perfumes que de aquel jardín emanan, y comiendo la pilonga y calentita castaña que en una de las esquinas vende una mujer... serrana, y en fin que aquello fué gloria, querubenes, ángeles, gracias y músicas celestiales y el desmigüe, verbigracia.

PEPE EL TRANQUILO

Tribuna popular

SERIE SEGONA

DEU CHUÍ

—¿Cuánt pensés obrir la porta Cholin?

Mira que estem acomensant molt tart totes les setmanes.

—No tinga presa tío Pau, que ya obriré cuant siga hora. Esta semana no convé acomensar pronte, porque sino, mos se va á clavar la mar de chent; ahí fora hay lo menos cuarenta llauraors que están esperant á que obrim.

—Pues qué aguardes á obrir?

—Vosté tío Pau deixem estar á mí que yo meu arreglaré

Desde bon de mati están venint llauraors preguntant si donem aquí les entraes pera la funsió del

dumenche y este cansat de dirlos que aquí no está la taquilla.

— Pero ¿quina funsió es eixa?

—¿Pues quina ha de ser? La comedia que han de fer els politics el dumenche.

—Cholin, pues no se res de aixó que dius.

—¡Aguardel! Pues si han estat ensayant tota la semana els comedians.

—¿Y quina comedia fan?

—Te un titol molt llarc: y es bilingüe.

—¿Qué es aixó de bilingüe?

—Pues que es en castellá y valensiá, pero me pareix que no la van á sacar molt bé.

—Tú que saps?

—No ú sabré, molt? Pues si he anat á tots els ensayos y he vist que no sabien molt be els papers.

—Aixó sería en els primers ensayos, pero en els últims ya el sabrien.

—No ú crega; en el ensayo che-neral estaven mes torpes que en el primer y el director no se acia-ria, y cuant havia una escena forta que un comediant chillava molt, pues ensegua tocava la campaneta el apuntaor y caía el teló

—Pero home en els ensayos com te que caure el teló?

—Pues es igual tío Pau, porque en tocar la campaneta se acabava el ensayo, y com yo he estat en tots, pues li asegure que no eixirá la comedia bé, porque en un ensayo vegui, que un comediant estava fent la relació, y el director el feu callar dientli que no era lo que dia, y el comediant li enseñava el exemplar dientli que ell volia dir lo que el autor havia escrit, y el director que no era aixó y el comediant que sí, y ensegua tocaven la campaneta y se acabava el ensayo.

—Pues entonces si que van á fer bona comedia.

—Duen que sí que els exirá bé, porque el traspunt es molt listo y ú entén molt.

—¿Y qué es aixó de traspunt?

—Tío Pau, ¿encara no sap vosté lo que es el traspunt?

—No, Cholin.

—Pues el que apunta per darrere.

—Encara ú entenc menos.

—Pues el traspunt, es qui dona totes les exies.

—Pues les exies no les dona el que está á la porta?

—Tío Pau; no son exes exies! Son les exies dels comedians y com diuen que es gat vell en comedies de esta clase, pues aseguren que totes les exies les donará á temps.

—Vamos, lo que yo com;renc es que li donará exia á tot y...

—Que la comedia exirá bé. Aixó es lo que diuen, pero allá vorem; si el public ven que después de sacarlos els cuartos no se porten bé, es molt fasil que se posen á chular y se arme allí la de San Quintin y tinguen que exir els comedians, apuntaors y tras-

punts, per dalt de les bambalines.

—Pues mira, á nosatros mos té sense cuidao; porque ¡per mi par le! Yo no he anat may á eixa clase de comedies.

—Y yo tampoc; als ensayos si que he anat pero es porque ha segut debaes, pero á la *funsió*, ¡que vachen els tontos!

—Bueno; ves y obri la porta y si hay algú el despacharem desegula.

—Hara me asomaré per el balcó y vorem si hay molta chent.

—Si, veches á vore; y sino si te pareix no obris hui y fora de compromisos.

—Vorem.

Encara están eixos llauraors ahí baix, baixaré á obrir y vorem lo que volem.

—Pero Cholín, vas á deixar entrar á tants?

—Quiá, no señor. Tinc hui molt ben preparat el *Cachipatus*, y no hay novetat; y además, eixa chent es de pau.

—Ande pues, ves y obri y que pasen y vorem lo que volen.

—¡Señores! el chui va á donar prínsipe, y no mes ya permís que pera una secció, de modo que els que estiguen primer poden pasar y els atres sen poden anar.

—Si tots som els mateixos Cholín.

—Pues tots no pot ser pasar. Que pasen tres ó quatre; pere dels de mes edad.

—Tío Pau, ¿se pot pasar!

—Avant cavallers! ¿Qué desichen?

—Mire, tío Pau: nosatros venim comisionats per setsents homens tots llauraors...

—¿Per setsents han dit?

—Si señor, eixe es el número de socios que tenim en la societat.

—¡Ah! tenen vostens una sosie tat?

—Si señor; una societat que es diu la «Liga de los Labradores».

—Muy bien: ¡aixina me agrá á mi! que estiguen tots els llauraors ¡units! porque la unió es la forsa.

—Si señor, units estem y el dichous tinguerm chunta cheneral y varem acordar anar el dumenche á votar als consechals que representen al que mos té que dur el aigua á estos camps tan secs, y venim dispuestos á votar á homens que fassen algo per el pobre llauraor, porque hasta hui tots han segut *sangrisoles* que mos han estat chuplant la poca sanc que mos queda y per aixó han constituít esta societat, pera defendremos de estes sangrisoles de la política, y de les atres de la usura que tant de añ han estat sangranmos...

—¡Bravo, muy bien! Aixó es lo que denen fer; estar units pera coses de profit, pero el tío Pau els te que donar un consell, y es: que de la política no esperen res bó.

—No señor, tío Pau: Nosatros no esperem res; pero com comprenem

que si els homens volen se pot fer molt per este camp que tenim tan abandonat, pues ham acordat bara votar al qui mos asegure que portará aigua, y si este mos engafara, ¡crégao! que seria el primer y el últim, pues ensegua pendriem acuerdos de no pagar consums ni comunitats ni res, y mos arreglarien nosatros mateixos, en una paraula, que nosatros anem hara á bones á demanar lo que mos poden donar si mos atenen bé, y sino també, porque ya estem farts de embusteros y es hora ya de demostrar que els llauraors ya se han cansat de ser bovos y burros de càrrega.

—¡Estic emperdat de oír á vostens!; hara no mes falta que siga com vostens diuen.

—Ya ú vorá vosté tío Pau.

Con que fasa vosté el favor de dirnos ahon tenim que anar demá pera que mos donen les papeletes para votar á eixos que li han dit.

—Vach á serlos franc á vostens. Demá me crec que no es menester que voten porque la cosa no mereix que vostens gasten eixe treball; yo que desiche el be de vostens lo mateix que el meu, els aconselle que seguixquen propagant eixa societat; y si demá no van á votar, pues per aixó no pasen cuidao, que atra ocasió tendrán, porque els rumors que hay es que hasta añ nou podrien pasar moltes coses, de modo que váchen sen vostens y no olviden lo que els he dit, que les millores que nesesiten les tenen que buscar vostens mateixos pero estant units, eh?

—No tinga novetat tío Pau, que hara ú ham pres de veres, y si hui som setsents, el añ que ve serem dos mil, y entonses vorá com ya no chuen mes en els llauraors. Con que tío Pau vosté dispense y ahí se queda.

—Vachen con diós: Tancha Cholín.

—Ya está pasat el forrellat.

REMITIDO

Sr. Director de LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO

(Elche)

Muy señor nuestro y respetable Director:

Los penados de este correccional de Monóvar se dirigen á usted para que, si á bien lo tiene, haga saber por medio de su importante semanario, que en fecha 4 de los corrientes remitimos una instancia al Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia en súplica de que, dado ya el mucho tiempo que no se ha concedido indulto, se nos conceda ahora en gracia por los recientes y faustos viajes realizados por nuestro Rey D. Alfonso XIII (q. D. g.)

En vista de la amnistía votada en las Cortes Francesas por el feliz viaje del Presidente de aquella

República, nosotros recurrimos á un Gobierno tan liberal como lo es el que hoy rige en nuestra nación, para que se nos conceda la antes citada gracia.

Anticipándole todos las más señaladas gracias, quedamos de usted affmos. S. S. q. s. m. b., José García, Francisco Hurtado, José Alarcón.

Prisión correccional de Monóvar, á 8 de Noviembre de 1905

NOTA.—También hemos dirigido una circular á todos los señores Diputados á Cortes por la provincia para que intercedan en nuestro favor.

Noticias

Hombre muerto

El sábado de la pasada semana en el camino de Guardamar, fué hallado el cadáver de Antonio Marco Vicente, de 80 años de edad, vecino de la partida de «La Hoya».

Examinado por los facultativos resultó haber muerto repentinamente.

Restablecido

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le ha tenido en cama unos días, el virtuoso cura de Santa María, Dr. Joaquín Torres.

Nuestra enhorabuena.

Función anulada

Por indisposición de la actriz doña Asunción Aracil, fué anulada la función que debia celebrarse en Santa Pola, el pasado domingo.

Corresponsal

Ha sido nombrado corresponsal de este periódico en Orán, el distinguido industrial D. Ramón Galiano.

Longevidad

A las once de la noche del último jueves falleció en el Hospital de esta Ciudad y á la edad de *cientos nueve años* Antonia Leo Rocamora, viuda de Francisco Rocamora, habiendo dejado solamente un hijo llamado Francisco y que cuenta 80 años. Era natural de La Granja y hace muchos años que vivia en Elche llamando la atención por la plenitud de sus facultades mentales y por conservarse en tan buen estado de salud que hacia las faenas propias de una mujer.

Este caso es muy notable, por haber conocido *tres siglos*, pues nació en 1794.

Visitas.

Hemos tenido el gusto de saludar, al comerciante D. Blas Marín Sarrión. También hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro estimado amigo el industrial D. José Aznar, de San Fernando.

Enfermo

A consecuencia de un fuerte catarro, se encuentra en cama nuestro estimado amigo el fabricante D. Vicente Castaño Martínez.

Le deseamos pronto restablecimiento.

Carro volcado

El día 6 del presente mes volcó en la Corredera un carro cargado de piedra, interrumpiendo la marcha del tranvía

Natalicio

En la presente semana ha experimentado la inmensa alegría de

ver aumentada su prole con un robusto y hermoso niño, nuestro muy querido amigo y compañero D. Vicente Pastor Soler.

Tanto la recién parida como el nuevo vástago se encuentran en perfecto es ado de salud

La redacción de este semanario da la más cordial enhorabuena á la familia toda de tan distinguido amigo.

Enlace.

El jueves de la presente semana y en la Iglesia del Salvador, contrajo los lazos del matrimonio nuestro distinguido amigo D. José Coquilhat Pascual con la bella y simpática Señorita Ángeles Mora Ruiz.

Después de recibida la bendición nupcial, marcharon á una bonita casa de campo donde pasarán unos días.

Reciban los recién casados nuestra más cordial enhorabuena y deseamos gocen una eterna luna de miel.

Bienvenido.

Procedente de Túnez (Africa francesa), ha llegado á esta, nuestro queridísimo amigo Juan Almela.

Bienvenido y á disfrutar.

¡Dio canne Madonna!

Visita.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo de la infancia D. José Almela Asencio que procedente de Alcazar de San Juan, donde en la actualidad reside dedicado al comercio de aparatas, ha venido á asuntos de su negocio.

Sea bien venido el amigo Pepe deseándole resulte el viaje á su entera satisfacción.

Despedida.

En la pasada semana regresó á la corte nuestro muy apreciable amigo D. Antonio Diaz Villamayor, alegrándonos mucho las noticias que tenemos de que llevó un feiz viaje y que llegó en perfecta salud.

Subasta.

Por ocupaciones imprevistos de los Sres. que forman la Junta Directiva de la Sociedad Musical «Euterpe» se ha acordado suspender la subasta de los muebles anunciada para mañana 12, teniendo lugar el próximo domingo 19 de los corrientes á las tres de la tarde.

El Presidente, J. Arzonis García.

Pabellón modernista

El pasado domingo debutó en el magnífico cinematógrafo «Luz», la notable pareja de baile, hermanas Imperiales. Esta nueva atracción produjo en el público el efecto que era consiguiente, viéndose concurridísimo el elegante pabellón por selecto auditorio, que prodigó atronadores aplausos á estas amantes de Terpsicore.

Continúan exhibiéndose preciosas películas de mucha duración, que son del agrado de los espectadores. Una de las que más han llamado la atención, ha sido «Un viaje al Monserrat»

Los dueños, siempre dispuestos á corresponder cual merece el pueblo de Elche, han contratado al eminente y sin rival ventrílocuo Sr. Lloret, que tan pronto termine su compromiso debutará aquí.

ANUNCIOS

Fonda y Restaurant
DEL
COMERCIO

de la Viuda de Francisco Román
Plaza Mayor y Tronets, 3. — Elche. — Teléfono núm. 29
Hay carruajes a todos los trenes.

Francisco Samper Moreno

Artículos para la fabricación de alpargatas. Representante de la fábrica de trenzas mecánicas de JOAQUIN NAVARRO BELLVER de Valencia
Calle del Carmen, número 4. — Elche

Fábrica de Almidones de Trigo

RAFAEL BOIX CERDÁ

Especialidad en el almidón para la fabricación de alpargatas y aprestos de lonas. Precios incompetibles.
Despacho: calle Aímas, 2. Teléfono número 37. Elche.

PASCUAL CASTELLÓ, Cirujano-Dentista

De la Facultad de Medicina de Madrid
Curación de enfermedades de la boca. Orificaciones y empastes. Construcción de obturadores. Dientes y dentaduras por todos los sistemas.
Corredera, 37. Elche.

José Samper Moreno

Artículos para la fabricación de calzado

Ruza Barcas, 18, 20 y 22. Elche
Representante en esta plaza de la fábrica de lonas de los Sres. Vicente Castelló y C.^a, de Nevelda

Francisco Quiles Maciá

Representante de varias y acreditadas casas en Curtidos. Generos de alpargatería. Licores, Jarabes, Vinos, Lonas para barcos y Tolños de carros.
Don José Ramos, núm. 2. — Elche

José Closa

Fábrica de varios tejidos. Especialidad en lonas IGUALADA. Despacho en Elche: Castellar 15

Tienda Nueva de José Martínez Candela

En este nuevo establecimiento encontrará el público en general gran surtido de géneros en tejidos y pañería pertenecientes a la más alta novedad a precios sumamente reducidos. — No equivocarse: Salvador, 1.

LA PRIMITIVA

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS
DE

Vicente Torres Serrano

Plaza Alfonso XIII. Elche

Adolfo Fenoll

Hierros, aceros, ferreteria y carbón de fragua.
Completo surtido en artículos anexos para construcciones.
Se reciben encargos de toda clase de maquinaria, tuberías y cuantos artículos se deseen en los expresados ramos.
Artículos para la construcción de carruajes y otros.
Bajada Puente, 19. Elche

DE ENSEÑANZA

Colegio de Primera y Segunda enseñanza de Santa María, dirigido por Don Vicente Guitau Latorre,
Obispo Rocamora, número 1

—HONORARIOS—

Segunda enseñanza	20 pesetas
Correos y Telegramos	20 "
Permanencia	5 "
Primera enseñanza	3 "
Permanencia	2 "
Sofo	2 50 "
Guitarra, laúd o mandolins	5 "
Cualquier instrumento de banda u orquesta	5 "
Contabilidad por partida doble	

PERSIANAS

Se venden, colcan y componen.
Economía y prontitud.
Calle del Carmen, números 15 y 17
Julio Vives y hermano. Elche

Compañía General

DE SEGUROS

HISPANIA

Accidentes de trabajo, incendios.
Domicilio social: Cortes, 651, Barcelona.
Delegación de Alicante, D. Luis Amérgigo.
Agencia en Elche: D. Adolfo Fenoll.
Esta Compañía tiene acreditada su importancia, seriedad y buen cumplimiento.

JOSÉ IBARRA

Barato de costado de todas clases. Especialidad en clases finas. Sucursal de la Bota de Oro de Alicante
Precios económicos. — Salvador, 1. Elche

La Confianza

FONDA Y RESTAURANT
DE

JOSE BERNAD VALERO

Sagasta, 2. Elche. Teléfono núm. 16. — Servicio de carruajes a todos los trenes

J. Agueda Torregrosa

Artículos para la fabricación de calzados. Representante de la fábrica de trenzados y tejidos de yute de la VIUDA DE JAIME TRIAS, de Barcelona
Abad Pons, número 5. — Elche

MUEBLES

En el acreditado taller de ebanistería de FRANCISCO SANCHEZ FUENTES
Se construya toda clase de muebles a precios económicos
Plaza de la Merced, número 7. — Elche

Antonio Chilar Sánchez

Representante de la fábrica de trenzas de VICENTE RIOS OLMO de Valencia. Establecimiento de artículos para calzado y depósito de lonas de los Sres. Estape, Gros y Compañía de Barcelona.
Calle San Jorge, núm. 8. — Elche



Agencia General

de Transportes

FRANCISCO VISCONTI MORATA

Paseo de los Mártires, 38. Alicante
Comisiones. Consignaciones, Embarques, Despachos de Aduana. Servicio combinado de domicilio a domicilio. Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROBIOSA,
Plaza Palacio, 2
D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

J. ARRONIS GARCIA

Coloniales, comestibles y curtidos al por mayor y menor
Representante en depósito de varias y acreditadas casas los siguientes géneros:

Chocolates de Francisco Brotóns, Elche.
Hermas para alpargatas y calzado de Isidro Aguado e Hija, Elda.
Suels y Palmilla de J. Serra Constantz e Igualada
Lonas para calzado de Joaquín Arimón, Sabadell
Suels Bda. Imperial de Hijos de Juan Villalón Villalón
Despacho. Troneta, 2a. Elche

La Industria y el Pueblo

Periódico semanal.—ELCHE

Dr.